

Itinérances nature : l'éloge de la lenteur

Sud Ouest
20/09/2017

PISSOS (40) Le « slow tourisme » a le vent en poupe. Les Rencontres itinérances nature de ce week-end s'adressent aux populations girondines et landaises en quête d'authenticité

Le Parc naturel régional des Landes de Gascogne organise, samedi et dimanche, la seconde édition des Rencontres itinérances nature en bord de la Leyre, dans la commune landaise de Pissos. Ce sont deux jours d'échanges d'expériences et de formation qui attendent les participants, socioprofessionnels et grand public, passionnés d'itinérance ou randonneurs du dimanche, souhaitant progresser dans leurs pratiques et construire des projets en harmonie avec les territoires parcourus.

En 2015, lors de la première édition, les amoureux de la randonnée étaient majoritairement aquitains (70 %) mais le public était parfois venu de bien plus loin, avec des visiteurs de Besançon, Rennes, Reims, Angers, Tarbes, Montauban, mais aussi du Cantal ou de la Corrèze.

L'écotourisme en plein essor

Que ce soit à pied, en vélo, en canoë ou bien à cheval, l'itinérance douce s'inscrit dans le slow tourisme. Un concept qui permet de prendre le temps de découvrir ou de redécouvrir les lieux et les habitants, de s'imprégner des paysages en choisissant des modes de déplacement moins polluants. À l'échelle de la vallée de la Leyre, les collectivités territoriales se sont engagées sur la voie de l'écotourisme en développant conjointement avec le Parc naturel régional des Landes de Gascogne, cette filière de randonnées douces.

Les possibilités ne manquent pas. Le territoire est traversé par des voies à fort intérêt patrimonial et environnemental, qui constituent des axes forts pour un maillage de randonnée attractif. Citons la voie jacquaire qui traverse le Val de l'Eyre, la piste cyclable



Sur la Leyre, colonne vertébrale de l'itinérance nautique. PHOTO PARC NATUREL RÉGIONAL DES LANDES GIRONDINES

Mios-Bazas qui raccorde à la Vélodysée, au tour du Bassin et aux vignobles, et bien évidemment la Leyre, qui constitue une voie nautique centrale pour relier les Landes au bassin d'Arcachon. Des boucles locales pédestres irriguent ces voies principales et bientôt un projet d'itinéraire équestre d'intérêt interdépartemental reliant Belin-Béliet, Hostens à Trensacq devrait voir le jour.

Ateliers, trucs et astuces

Durant les deux jours, dix-huit ateliers

seront proposés au public. Des échanges techniques et pédagogiques, des rencontres humaines sur inscription préalable (1)... 120 places sont disponibles. Par groupes de 15 à 20 personnes et pour une durée d'une heure et demie à trois heures, ces ateliers auront lieu sur terre, sur berges ou sur l'eau et permettront aux participants d'échanger et de se former aux pratiques en pleine nature.

Le spectre proposé est très large. Les rencontres aborderont un panel de thématiques très pragmatiques, de la préparation de son projet d'itinérance jusqu'à l'entretien de son vélo en passant, notamment, par les applications mobiles au service de l'itinérance.

Mais le programme organisé sur le site de Pissos ne se réduit pas aux

seuls ateliers. Il est ouvert, aussi, aux visiteurs locaux, en accès libre sur les deux jours. Sur place, cinq équipements girondins, des expositions et animations découvertes et des témoignages de voyageurs pour la soirée du samedi soir, avec un concert sur scène en plein air.

Cette deuxième édition des rencontres itinérances nature s'adresse à ceux qui veulent prendre le temps de redécouvrir le monde qui nous entoure, une manifestation originale et enrichissante pour appréhender les bons gestes de la randonnée sur plusieurs jours.

Didier Fosse

(1) inscriptions et programme sur le site de la manifestation : //rencontres-itinerances-nature.jimdo.com